

Redacción y Administración

Conde de Rius, núm. 12, entresuelo.

Precios de suscripción

Tarragona, trimestre... Ptas. 4'00
España, trimestre... 4'50
Unión postal un año... 36'00
Anuncios y comunicados á precios convencionales.—Pago anticipado.

La Cruz

DIARIO CATÓLICO

COLABORACION

No se insertará ningún artículo sin firma que responda de él.
Los trabajos pueden redactarse indistintamente en el idioma catalán ó en el castellano.
Sin concisión no hay periodismo posible.
No se devuelven los originales aunque no se publiquen.
 Toda la correspondencia al Director.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DEL DIA.—La Natividad de San Juan Bautista.
SANTOS DE MAÑANA.—S. Guillermo, ab., y Santa Feltonia, vg. y mr.

Apostolado de la Oración

INTENCION GENERAL PARA JUNIO
El rezo del Oficio Parvo del Sagrado Corazón
ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES
¡Oh Jesús mío! por medio del Corazón immaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de nuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que el rezo del Oficio Parvo del Sagrado Corazón se propague entre los fieles.

RESOLUCION APOSTOLICA

Rezar el Oficio Parvo del Sagrado Corazón y propagarle.

Cultos para hoy

CUARENTA HORAS.—Terminan en la iglesia del Pío Hospital, permaneciendo el Señor de manifiesto, por la mañana de ocho á once y por la tarde de cinco á ocho.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Merced, en su propia iglesia.

Parroquia de S. Juan Bautista

A las diez y media, Oficio solemne con orquesta por la capilla del maestro Sr. Roig y sermón á cargo del Dr. D. José Solé, Catedrático de la Universidad Pontificia.

Tarde, á las cinco y media, Rosario, mes del Sagrado Corazón. Empieza el Octavario de San Juan, con el canto de gozos y adoración de la Reliquia del Santo.

Iglesia del Sagrado Corazón

A las nueve, Misa para los Congregantes del Sagrado Corazón y S. Luis Gonzaga.

Por la tarde, á las seis, expuesto S. D. M. se cantará el Trisagio, luego habrá sermón y terminará con la bendición y reserva.

Mes del Sagrado Corazón

Catedral.—A las siete y cuarto de la tarde en la capilla del Santísimo.

Sna. Trinidad.—A las siete de la tarde con exposición, Trisagio cantado, ejercicios del mes, bendición y reserva.

San Juan Bautista.—A las cinco y cuarto, durante la primera Misa y á las siete

San Francisco.—A las seis y á las ocho, durante la Misa.

Sagrado Corazón.—A las siete de la mañana con exposición, Misa y plática por un P. jesuita.

San Miguel.—A las siete durante la Misa.

Hospital.—A las seis de la mañana, durante la Misa.

Jesús María.—A las seis de la tarde.

Carmelitas Descalzas.—A las siete de la mañana.

Hermanas Terciarias Descalzas del Carmen.—A las seis y cuarto, durante la Misa

Capilla del Asilo de Huérfanos (calle Villamiñana).—A las cinco y media, luego la Santa Misa, durante la que se rezará el Rosario.

Dominicos de la Presentación.—A las seis de la tarde.

Cultos para mañana

Parroquia de S. Juan Bautista

Tarde á las siete y media después del Rosario, continuará el Octavario de San Juan, finalizando con el canto de los gozos.

Misas fijas en los días festivos

Catedral.—Altar de san Miguel: á las cuatro y media, ocho, nueve, diez, once y doce. A las siete en la capilla de santa Tecla.

Stma. Trinidad.—A las seis y cuarto, siete, siete y media y ocho.

San Francisco.—A las seis, siete, ocho y once.

San Juan Bautista.—A las cinco, seis, siete, ocho y á las once.

Sagrado Corazón.—A las cinco, cinco y media, seis, seis y media, siete, ocho, nueve y doce.

Beneficencia.—A las nueve

Carmelitas Descalzas.—A las cinco, seis, siete, ocho y diez y media.

San Lorenzo.—A las once y media.

Dominicos de la Presentación.—A las siete y á las diez.

San Miguel.—A las siete y á las diez y media.

Jesús María.—A las siete y á las nueve

Hospital.—A las seis y á las diez.

EL FRACASO

En el mismo punto de su comen- zamiento, ha dado el Sr. Canalejas por terminado su viaje y estancia en la ciudad de los condes, donde, por la relación de los hechos que se hallará en otro lugar de este número, se vendrá en cuenta del tremendo fracaso de que ha sido coronada la tarea de agitación de

los ánimos y exacerbación de ma- las pasiones á que se ha entregado el exministro de Agricultura.

Mala la ha habido el inventor de los latifundios en nuestro Principado. Siseado en Tortosa, sólo recibido en Barcelona por los que se aprovechan de cualquier coyuntura para ver de realizar sus propósitos de desorden y perturbación, esperada su ida con indiferencia glacial en unas partes y con patente hostilidad en otras, ha sido Cataluña el chorro de agua fría que ha apagado los ardores bélicos del Sr. Canalejas, el aire colado que le ha resfriado y dejado en un punto apagada y sin bríos la voz que amenazaba convertir en una inmensa hoguera esta tierra de sí reflexiva y juiciosa.

Achacan el fracaso los amigos del propietario de El Heraldo á los extremados rigores de la autoridad militar, que no ha consentido que por la bella cara del Sr. Canalejas se echasen en saco roto las prescripciones de la severa ley á que se halla sujeta parte de este Principado.

El argumento es peregrino y, analizado, demuestra cómo entienden la igualdad y la justicia esos apóstoles que, como postilla que afea su rostro y envenena su sangre, le salen de vez en cuando á la dama de los tristes destinos llamada democracia.

Meses há que en Barcelona hallanse en suspenso las garantías constitucionales y cohibidos estrechamente los derechos que la Constitución reconoce á los ciudadanos. Ministro ha sido el Sr. Canalejas durante ese tiempo, de consejero ha ejercido en ese período de gobernación del sable, y á la cuenta no pensó en que tuviese que restablecerse la normalidad, ni se le ocurrió que pudiese ser dura la ley marcial más que cuando ha sentido su peso sobre las propias espaldas.

La protesta contra el estado de guerra, si no lo hallaba el señor Canalejas justificado, ciertamente habría tenido algún valor cuando podía ser eficaz y cuando no habría parecido, como ahora, interesada, y más que interesada, una muestra del feroz egoísmo que es el distintivo de los seudodemócratas, tan enamorados de la libertad que sólo la conciben ejerciéndola y aprovechándose de sus inmunidades ellos.

Esta flagrante contradicción entre el Canalejas ministro y el Canalejas pretendido jefe de una izquierda radical, no podía echarla en saco roto nuestro pueblo, como no podía olvidar, á pesar de las lucubraciones con que ha querido deslumbrarse, que es uno mismo el aprovechado propietario del palacio de Santoña y el filantrópico regenerador del pobre y del obrero, y uno mismo el cacé que máximo de la provincia de Gerona y el que ha alzado bandera contra las corruptelas de la actual política, y uno mismo el que incubió con Polavieja el nonnato gran partido católico regionalista y el que ejerce hoy de espantable tragacuras y de enemigo declarado de las franquicias regionales.

Así se explica la gran decepción que aquí han experimentado las infulas canalejistas. Así se explica que en Barcelona, para que alguien más que los empleados de la estación estuviesen presentes á la llegada del exministro, haya tenido que echarse mano de los que se alquilan á tanto el grito y á tanto la pedrada, y haya tenido que darse la alternativa de personajes, para alargar un poco la lista de los que fueron á saludarle, á caballeros como Corominas, Roca y Roca, Ardid y Bula...

En estado normal, libre cada cual de manifestar los sentimientos que le inspira la campaña del Sr. Canalejas, el fracaso de éste habría sido indudablemente aún mayor.

En torno de él se habrían agrupado algunos centenares de esos tipos cuyo único ideal es tener en

jaque cuanto supone un principio de autoridad y orden, á los que siguen sistemáticamente á quienquiera que pueda darles pretexto para atacar los fundamentos sobre que descansa la sociedad; pero el vacío que á su alrededor ha hecho la opinión sensata, la gente seria, habría resaltado también más y más. Y en política, tanto puede fracasar por los que protestan como por los que callan, según la calidad de unos y otros.

El Sr. Canalejas, en un instante de lucidez, se ha vuelto á Madrid, renunciando á las ovaciones de sus amigos de Reus, Gerona y otros puntos.

Los aires de Cataluña no le han sentido bien.

Ha prometido volver, pero no hay que hacer gran caso del que hace muy poco tiempo redactaba ó hacía suyo el célebre manifiesto en que, en sus primeras líneas, se invocaba á la divina Providencia. MIGUEL.

CANALEJAS EN BARCELONA

Los viajeros

Procedente de Tortosa, donde no lograron levantar los ánimos los cantados elementos republicanos y librepensadores en inteligencia con los escasísimos monárquicos liberales que le han agasajado, pasó el Sr. Canalejas por esta ciudad en el tren de las cinco y media de la mañana, siendo saludado en la estación por algunos partidarios del gorro frigio y amigos particulares.

Sin incidentes continuó su viaje hasta San Vicente, donde se le unieron, procedentes de Barcelona, los diputados Sres. Roig y Bergadá y Gutiérrez Mas y los Sres. Bernal y Sert.

En compañía del ministro iban también los diputados Sres. Francos Rodríguez, Saint Aubin, Canalejas (don Luis), García Herrero, Guerra, Santillán, Uria y varios periodistas de las redacciones de El Heraldo, El País, La Publicidad, El Liberal y El Imparcial, como si dijéramos la plana mayor del periodismo populachero y masónico.

Esperando al padre

Desde las ocho hallábanse congregados en la estación de M. Z. A., de Barcelona, algunos grupos de personas muy conocidas y que se han distinguido en algunos recientes y tristes sucesos.

Los grupos engrosaron al aproximarse la hora en que debía llegar el tren, ocupando el público, en su mayor parte curiosos, el paseo de la Aduana en toda su extensión. La policía impedía la formación de grupos.

La Autoridad militar

Por orden de la Autoridad militar no se despacharon billetes de andén hasta las diez de la mañana.

A las ocho y cuarto llegaron por las calles próximas á la Aduana dos escuadrones de la Guardia civil, quedando el uno cerca de la estación y el otro en el Parque.

Poco después, por la calle de Ocata salió una sección de Guardia civil de caballería y al frente de ella un teniente coronel.

Dió el jefe una orden en la entrada del paseo, y el corneta tocó un punto de atención.

La presencia de la Guardia civil produjo un ligero reflujó en la multitud; pero todo el mundo continuó estacionado.

¡Despejen!

El citado jefe dió entonces la orden de despejar, obligando, según parece, á los Guardias municipales á secundarla.

El público poníase en movimiento y despejaba el arroyo central del paseo, reuniéndose en las aceras y apartándose de la estación.

(*) O al hijo. Porque en unas partes lo han proclamado padre de la patria, y en otras hijo predilecto.

El jefe de la Guardia civil ordenó entonces echar los caballos á las aceras, y así se hizo, produciéndose carreras, sustos y cierras de tiendas.

Habrían transcurrido unos diez minutos cuando por la parte del Parque llegó otra sección de la Guardia civil, produciéndose entonces nuevas carreras por las calles del Comercio, Rech y otras inmediatas.

Todo el frente de la estación y el Gobierno civil quedó despejado, y los civiles tomaron posiciones, cerrando las avenidas en el momento mismo en que llegaba el expreso.

En la casa de socorro del paseo de Colón fué curado un sujeto de 25 años que presentaba varias contusiones en la frente, brazo y muñeca. Fué arrojado en una de las cargas dadas frente á la estación.

La llegada

A las 9'45 entró en agujas el expreso, oyéndose entonces algunos aplausos y vitores á la libertad, á España, á la democracia, al ministro anticlerical, á la república, y... mueras á la reacción y al clericalismo.

El exministro y sus acompañantes descendieron del coche salón, saludando á aquél las Comisiones y particulares.

Precipitose el público tras la comitiva aplaudiendo, y otros, en su afán de salir los primeros del recinto de la estación, saltaban por los largos mostradores de la misma.

Las puertas de la estación eran abiertas, algunas de ellas violentamente, para dar franco paso á quienes desde los andenes pugnaban por salir al exterior.

Cargas, vivas... y otros excesos

Fuera del andén el Sr. Canalejas, montó en un landeau cerrado, obligando el público á descubrirlo. Al salir el carruaje de la plazoleta de la estación, el público agolpado en las bocacalles aplaudió y se oyeron algunas aclamaciones.

El carruaje, precedido de dos guardias municipales á caballo, arrancó á todo escape. Una masa de público le seguía por el arroyo central, aplaudiendo y dando vivas, y entonces se dió una nueva carga.

El carruaje entró por la puerta del Parque del Paseo de la Aduana, seguido de una sección de civiles montados, saliendo al Salón de San Juan por la puerta del Paseo de Pujadas; recorrió luego la Ronda de San Pedro, plaza de Cataluña hasta la Ronda de la Universidad, núm. 24, residencia del Sr. Bosch y Alsina, donde se hospedó el Sr. Canalejas.

Muchos de los grupos apostados en los alrededores de la estación se encaminaron por diferentes vías hacia la Ronda de la Universidad.

Uno de los citados grupos, el más numeroso, compuesto de unos 400 ó 500 individuos, durante el trayecto dió los vivas y mueras de cajón, y al pasar frente del cuartel de artillería de montaña de la calle del Comercio, el oficial mandó formar la guardia, desfilando los manifestantes tranquila y silenciosamente.

Mientras los grupos fueron llegando á la plaza de Cataluña, algunos piquetes de la Guardia civil montada procuraron disolverlos, produciéndose entonces los sustos y carreras consiguientes.

Al llegar el coche que conducía al Sr. Canalejas á la Ronda de la Universidad, un regular número de obreros le aplaudió, oyéndose también algunos silbidos aislados. También vimos iguales muestras de desagrado cuando salió el exministro de la estación.

A los pocos momentos arribaron nuevos y más numerosos grupos, desembocando en la plaza de Cataluña por las Ramblas, por la calle de Fontanella y por la Ronda de San Pedro.

Varias veces diéronse gritos de ¡Viva Canalejas! y ¡Abajo la reacción! Entraron el Sr. Canalejas y los ami-

gos que le acompañaban en casa del Sr. Bosch y Alsina, mientras la guardia civil comenzaba el despeje de la Ronda, donde los grupos aumentaban á medida que avanzaba el tiempo.

Pocos momentos después aparecieron en uno de los balcones de la casa del Sr. Bosch y Alsina el Sr. Canalejas y otros amigos, entre ellos los señores Herrero, Francos Rodríguez, Saint Aubin, Urquía, Uria, Roig y Bergadá y Pons.

El Sr. Canalejas, dando muestra de agradecimiento á los aplausos que los grupos le prodigaban, les indicó con varios ademanes, puesto que era imposible hacerse oír, que despejaran la calle, viendo que la Guardia civil pugnaba por hacerlo.

En vista de la actitud de algunos manifestantes que se resistían al despejo, el jefe de la Guardia civil mandó dar un toque de atención y acto seguido varias secciones de dicha fuerza cargaron sable en mano en distintas direcciones sobre los grupos, repartiendo buen número de golpes.

Huyendo de la carga, muchos individuos asaltaron los portales de las casas, cerrando luego las puertas para impedir que los siguieran los guardias de orden público que al mando de dos inspectores secundaron la acción de los civiles.

En esta carga llegaron los guardias civiles á la plaza de la Universidad, á la de Cataluña y á la calle de Pelayo por la de Balme.

En esta calle, desde una casa, hicieron un disparo de revólver contra la Guardia civil, no haciendo blanco.

Lo mismo ocurrió en la plaza de Cataluña, produciéndose la consiguiente alarma y carreras en las expresadas vías.

Por resistencia á la autoridad fueron detenidos en la Ronda de la Universidad dos sujetos que ingresaron en los calabozos del Gobierno civil.

No bien llegaron el Sr. Canalejas y sus amigos al domicilio del Sr. Bosch y Alsina, se celebró una reunión para acordar la línea de conducta que habían de seguir ante los sucesos ocurridos á su llegada.

No se tomó acuerdo ninguno, pero se convino en redactar un documento, que todos firmaban, dirigido al Gobierno, en el que se protestaría de los hechos.

Exabrupto y detención

Cuando el Sr. Canalejas se retiró del balcón le imitaron varios amigos, quedando otros, entre ellos los señores Uria y Urquía. El comandante de la Guardia civil que mandaba la fuerza dió orden para que se despejara el balcón, siendo encargada de transmitir la un capitán. Al recibirla el diputado Sr. Urquía, replicó que no había ley ni bando que dispusiera que no se podía estar en los balcones, cuando los vecinos ó sus amigos lo estimasen oportuno.

Insistió el jefe de la Guardia civil en su orden y entonces el Sr. Urquía, que había ido á casa del Sr. Bosch y Alsina á saludar al Sr. Canalejas, replicó á la orden en tonos muy vivos.

En iguales términos se expresó el Sr. Uria, mediando algunas palabras ofensivas para el comandante de la Guardia civil Sr. González Escandón.

El hecho se puso inmediatamente en conocimiento del Capitán general, quien ordenó que fuesen detenidos los dos citados señores.

Acto seguido un capitán subió á las habitaciones del Sr. Bosch y Alsina y en términos corteses comunicó á los Sres. Uria y Urquía la orden de detención.

Bajaron estos señores al zaguán de la casa y allí esperaron á que llegase un coche.

Entonces penetró en el portal el señor González Escandón. Apenas le vió el Sr. Urquía le dijo:

—¿Está usted mañana de servicio? —No—contestó el preguntado. —Entonces mañana nos veremos.

—Estoy á su disposición.
—Y yo á la de usted. Soy el señor Urquía.

—¡Ah! ¿Es usted el Sr. Urquía? Me alegro, me alegro el conocerle.

En este punto la conversación, se detuvo á la puerta de la casa el carruaje que se había ido á buscar, entrando en él los Sres. Uría, Urquía y Tudela. Los dos diputados en el carruaje, que iba custodiado por cuatro guardias civiles de á caballo, fueron conducidos á la Capitanía general y desde allí á la cárcel.

Acuerdos

En vista de que la Autoridad militar no parecía dispuesta á prescindir de la ley en beneficio del Sr. Canalejas, éste convocó á una reunión á sus más conspicuos acompañantes para tratar de lo que procedía hacer.

En esta reunión ó conversación privada se acordó en principio salir por la tarde para Madrid en el exprés, toda vez que no había libertad posible para propagar ideas.

Por último se convino ir inmediatamente á visitar á los Sres. Uría y Urquía en la cárcel y al capitán general Sr. Bargés en su despacho.

Los Sres. Francos Rodríguez, Garrayre, Herreros y Saint Aubin se trasladaron á la cárcel para visitar á los detenidos, cambiándose con este motivo toda clase de ofrecimientos. Luego visitaron á los Sres. Uría y Urquía los demás diputados á Cortes que se hallan en esta capital.

De acuerdo también con lo convenido en la reunión celebrada, se dirigieron á la Capitanía general los señores Roig y Bergadá y Pons y Henrich.

El general Bargés les manifestó que se enteraría detalladamente de lo ocurrido para obrar en consecuencia, habiendo ordenado que se abriese una sumaria por desacato á la Guardia civil.

Retirada de fuerzas.—Descalabrados.

Las fuerzas apostadas en la plaza de Cataluña é inmediaciones se retiraron á la una de la tarde, cuando ya habían desaparecido de aquellos contornos los grupos.

Así que ingresaron en la cárcel los Sres. Urquía y Uría redactaron telegramas de protesta que dirigieron al presidente del Congreso.

Dijose que á causa de las cargas dadas por la Guardia civil en la Ronda de la Universidad, había algunos heridos, pero el rumor no pudo comprobarse á causa de no haber sido curado ninguno en las casas de socorro.

Sábese sí, que un empleado del tranvía de Sarriá recibió un sablazo en el brazo izquierdo, y de un agente de policía que recibió una contusión.

En libertad.—Los coceros de Clavé

A primera hora de la tarde fueron puestos en libertad 5 sujetos detenidos, dos de ellos por la Guardia civil en la Ronda de la Universidad.

Después del almuerzo en casa del señor Bosch y Alsina, el Sr. Canalejas fué visitado por varias comisiones y amigos particulares.

A las cuatro próximamente y acompañado de varios diputados, amigos y periodistas, fué el Sr. Canalejas á la cárcel á visitar á los diputados detenidos en ocasión en que éstos prestaban declaración ante el juez militar.

Así que fueron terminadas las diligencias judiciales y firmadas éstas por los declarantes, se recibió en la cárcel un oficio del señor Capitán general ordenando que fueran puestos en libertad los Sres. Urquía y Uría, quienes salieron del establecimiento á las cinco.

Los coros de Clavé fueron á saludar al Sr. Canalejas con intento además de dedicarle una serenata, pero después de algunas indicaciones que recibieron los coristas, se desistió del propósito.

A Madrid

Visiblemente contrariado, el señor Canalejas tomó el expreso de la noche para Madrid, acompañándole el Sr. Uría y los periodistas de la coronada villa que le han seguido en su viaje.

El Sr. Urquía se quedó en Barcelona, para asuntos particulares, uno de los cuales debe de ser el incidente ocurrido entre dicho diputado y el comandante de la Guardia civil señor González Escandón.

“Y aquí dió fin el sainete: perdonad sus muchas faltas:— Que las ha habido, y garrafales por cierto.

NOTICIAS

LOCALES Y REGIONALES

AUDIENCIA PROVINCIAL

En el juicio por jurados celebrado ayer procedente del Juzgado de Gaudesa, por el delito de homicidio contra Jaime Ferrús, cuyo hecho ocurrió en la noche del día 16 de diciembre último en un camino del término de Flix á consecuencia de las disputas surgidas en la «Electro química» del citado pueblo, por cuestiones del trabajo, entre el procesado y el interfecto Francisco Alentorn, recibiendo éste dos tiros de revólver, de cuyas heridas falleció á los pocos días, el tribunal de derecho dictó veredicto de inculpabilidad y la Sala sentencia absolutoria.

La defensa estuvo á cargo del letrado Sr. Franquet, representando al procesado el procurador Sr. Ruiz.

Congreso católico de Santiago

Según comunicación del M. Ilre. señor Secretario de la Junta general de Santiago, las compañías de ferrocarriles han otorgado á los socios que asistan al próximo Congreso católico la misma rebaja que fué concedida para los demás congresos anteriormente celebrados. También hacemos público que se ha prorrogado el plazo para recibir memorias sobre los puntos, objeto de las sesiones del Congreso, hasta el 10 del próximo julio.

Tarragona 23 de junio de 1902.—El Secretario, Jaime Valls, Pbro.

Solemnes fueron los cultos con que honró el pasado domingo á su angélico Patrón San Luis Gonzaga la Congregación de María Inmaculada, establecida en la iglesia del Sagrado Corazón. La Comunión general vióse en extremo concurrida, así de Congregantes como de otros fieles, deseados de obsequiar al Santo con la asistencia á un acto que se celebraba con tanto fervor; dirigiendo una hermosa exhortación á los asistentes el Rdo. P. Febrés, de la Compañía de Jesús. Fué celebrante en la Misa solemne el Rdo. P. Balaguer, director de la Congregación, y bajo la dirección del maestro Sr. Roig se ejecutó, con la precisión y esmero que tiene acreditados, la Misa de Hernández. En la función de la tarde, sobre todo, fué notable la concurrencia, pronunciando el P. Baylina, S. J., un elocuentísimo discurso, en el que, después de probar la particular providencia con que Dios trajo al jardín de la Iglesia flor tan preciada como la de Luis, y de bosquejar su admirable vida, trazó en párrafos magistrales el lamentable estado en que hoy se encuentra la juventud, presa del espíritu de indiferentismo y de rebeldía, y demostró como la causa de tan grave mal estriba en la supresión de los principios religiosos, y el remedio, en su enseñanza y profesión.

Permitase, pues, que desde las columnas de LA CRUZ se haga un llamamiento afectuoso y sincero á los jóvenes de Tarragona, para que fijen sus miradas en la conveniencia de ingresar en la Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga, fortísimo baluarte de las ideas genuinamente cristianas, base y sostén de las prácticas de piedad, y escalón para entrar, cuando la edad y las circunstancias lo aconsejen, en otras asociaciones que á una son bendecidas por la Iglesia y por la Patria, por el rico y el menesteroso. Las Congregaciones marianas acostumbran ya desde los primeros años á las prácticas de caridad y de propaganda religiosa, y es muy de lamentar que en esta ciudad no se puedan cumplir estos fines con la amplitud que merecen á causa del retraimiento de ciertos elementos, que con un poquito de buena voluntad, podrían ser de gran provecho á la Iglesia y á la sociedad en general.

Para asuntos de familia y acompañado de su distinguida señora y sobrino, salió ayer para Madrid y Salamanca, nuestro estimado amigo el bizarro capitán de infantería retirado D. Patricio Solís. Deseámosle un felicísimo viaje.

Han sido contratadas las Bandas militares de los Regimientos de Almansa y Luchana para los conciertos que se darán este verano en el Gran Café de España de la vecina ciudad de Reus.

La inauguración de dichos conciertos tendrá lugar el próximo domingo 29, festividad de San Pedro.

Esta noche tendrá lugar en el elegante café del Centro el octavo concierto á cuarteto de violín, violoncello, harmonium y piano; formando parte del mis-

mo el joven violinista Sr. Sanz y los reputados profesores de esta ciudad señor Gabriel, Gols y Salvat, ejecutándose las composiciones musicales del siguiente programa:

- 1.º “Philemon et Baneés”, Gounod.
- 2.º “La Bohème”, fantasía, Puccini.
- 3.º “La Traviata”, fantasía, Verdi.
- 4.º Segundo Nocturno, Chopin.
- 5.º “Célebre Minuetto”, Bolzoni.

El maestro D. Francisco Soriano García, que desempeña la escuela elemental de Creixell, ha sido trasladado á la de igual clase de Altafulla.

Ha sido puesto en libertad, sobrelida definitivamente la acción penal que se le seguía, el director de *La Nació Catalana*, Sr. Riera.

Ayer noche y en celebración de la verbena de San Juan, se encendieron por nuestras calles y fincas de este término innumerables fogatas, reinando inusitada animación.

Hoy seguramente serán muchas las familias que se trasladarán al campo, en el que disfrutarán de la esplendidez de la temperatura que desde há pocos días nos favorece.

Hoy termina la Oración de Cuarenta Horas en la iglesia del Santo Hospital, dando principio mañana tan piadosa función en la iglesia del Asilo de Huérfanas.

Habiéndose practicado los ajustes de los soldados fallecidos, hijos de esta provincia, y que sirvieron en la Isla de Cuba, Francisco Simó Sebastián, de Roquetas, y Juan Roig Climent, de Tortosa, alcanzando respectivamente, 54'47 y 151'57 pesetas, podrán sus herederos reclamar las expresadas cantidades á la Comisión liquidadora del primer batallón del regimiento de Infantería de la Constitución, núm. 29, mediante acompañamiento de los documentos que determina la Real orden de 26 de noviembre de 1896.

Esta tarde á las cuatro se celebrará la anunciada velada en el Centro de Instrucción musical, instalado en el Salón Ayné, procediéndose luego á la repartición de los diplomas notas y de los lujosísimos premios.

Los mozos de escuadra del puesto de La Garriga, han hecho una buena captura.

Se trata de un sujeto llamado José Juncosa Verdager, natural de San Martín de Provensals, que hace diecisiete años cometió un crimen, escapando á la acción de la justicia.

El Juncosa se embarcó para Buenos Aires, abandonando á su mujer.

En la República Argentina contrajo nuevas nupcias—sin que hubiese muerto su legítima esposa, llamada Teresa Ramos—con Esperanza Vila y Puig.

Esta fué abandonada á su vez por dicho sujeto, quien antes de regresar á España contrajo matrimonio por tercera vez en Chile con una inglesa que abandonó también.

De regreso á España estuvo en San Andrés de Palomar en una casa de huéspedes, de la cual se marchó sin pagar lo que adeudaba, llevándose en cambio el traje de otro huésped y unos pañuelos de seda.

Detenido por los mozos de escuadra de La Garriga, fué conducido á la comandancia de Barcelona, donde ha sido identificada su personalidad.

Por Real orden fecha 16 del actual han sido aprobadas las ordenanzas y reglamentos del Sindicato y Jurado de riesgos de la comunidad de regantes de la “Horta de Dalt”, del término municipal de Vinebre.

El billete agraciado en el último sorteo con el premio gordo, que, como es sabido, ha caído en Reus, hallábase distribuido en bastantes fracciones, poseyendo un décimo un camarero del café del Teatro Circo, otro un dependiente de la fonda de Cataluña, dos un panadero de la calle del Hospital, tres el dueño de una hojalatería, el cual dió participación á varios clientes, y uno una vendedora de gallina.

Los dos restantes fueron adquiridos por personas forasteras, cuyo nombre se ignora.

Los vecinos del Cos del Bou celebran mañana una reunión para tratar de los festivos populares con que obsequiarán á su Patrón San Roque.

Reina mucha animación en el barrio y deseos de que esas fiestas simpáticas revistan el mayor esplendor posible.

Según noticias de la Segarra, en dicha comarca se siegan los trigos aun verdes y con una temperatura digna del mes de marzo.

Como dato curioso se dice que los segadores, incluso los *dallayres*, no se quitan las garibaldinas para una faena que hace sudar las piedras en tiempo normal.

Son tantas las infracciones de policía urbana que se cometen en esta ciudad, que se hace difícil enumerarlas, siendo lo más sensible no hallar medio de corrección, puesto que toda una capital de provincia carece de ordenanzas municipales, resultando de ello que los agentes no pueden llenar debidamente su cometido.

Mucho es de desear que la comisión del Municipio encargada de la redacción de las citadas ordenanzas, active su trabajo para ponerlas en vigor y puedan ser corregidos los innumerables abusos que lamentamos.

En Tortosa, un obrero empleado en la descarga de un carro de maderas tuvo la desgracia de que uno de éstos le cayera encima, dejándole aplastado.

El infeliz falleció á las pocas horas de haber ocurrido el accidente.

Anoche en el correo de Lérida regresó á Tarragona S. E. el Sr. Arzobispo, terminada ya la santa pastoral Visita á la ciudad de Reus.

Han venido con nuestro Rvmo. Prelado el M. I. Sr. Dr. D. Enrique Clavel, secretario de visita, y el mayordomo Rdo. D. José Mahasub, Pbro., habiendo acudido á la estación á dar la bienvenida. á S. E. los M. I. Sres. Dres. D. Ramón Guillamet, vicario general, y don Juan Costa, secretario de cámara, y el Director de nuestro periódico.

El Sr. Arzobispo, á pesar de la activísima labor llevada á cabo en el desempeño de su sagrado ministerio, hállase con perfecto estado de salud.

Por haberles encontrado pescando por medio de dinamita en el río Ciurana, y punto denominado «Granerals» del término de dicho pueblo, fueron puestos á disposición del Sr. Juez municipal José Mas Vernet y Ramón Pedrol Rius.

Ha sido denunciado al Juez municipal de Almorot el pastor vecino de San Carlos de la Rápita Agustín Everté (a) Lloret, por daños causados apacentando ganado cabrio en una propiedad de Miguel Forcadell Gil.

Ayer y bajo la presidencia del señor Gobernador, se reunió la Junta de Instrucción pública.

Extracto del Boletín oficial

Circular de la Comisión mixta de reclutamiento, señalando el primer domingo de julio próximo para el sorteo suplementario de los prófugos y mozos no alistados ó comprendidos en el artículo 31 de la vigente ley de Reclutamiento que no hubieren sorteado.

Providencia de la Agencia ejecutiva de este partido notificando, por medio de edictos, el apremio de segundo grado, en virtud de los expedientes ejecutivos instruidos contra varios deudores de Vilaseca por débitos de contribución rústica y urbana, correspondientes al semestre del año 1899-900 y año 1900, cuyos deudores van seguidamente relacionados en la aludida providencia.

Acuerdo del Rectorado de la Universidad de Barcelona desestimando el recurso interpuesto por los Sres. D. Timoteo Rovira y D.ª Felisa González, contra las resoluciones y dictámenes de la Junta provincial de Instrucción pública de esta capital.

Anuncios de las Alcaldías de Capafóns y Blancafort, de que se hallan expuestos en secretaría los repartimientos de consumos para 1902, el de gastos que ocasiona la extensión de la langosta y el apéndice al amillaramiento; las de San Jaime dels Domenys, La Nou y Riudecols el haber terminado el apéndice al amillaramiento para 1903; la de Masdenverge tener expuestas al público las cuentas municipales del primer semestre de 1899-900 y las del ejercicio de 1900, con el correspondiente dictamen del señor Regidor síndico; y la de Capafóns la subasta del arriendo á venta libre de los derechos establecidos sobre las especies que comprende la tarifa de arbitrios extraordinarios adoptados por la Junta municipal.

Providencias de los Juzgados de primera instancia de Montblanch y Gaudesa.

Requisitoria del juez instructor del regimiento Infantería de Otumba llamando, citando y emplazando al recluta Emilio Llorach Queralt.

Querido Director: con incansable actividad ha proseguido nuestro amadísimo Prelado la santa pastoral Visita, que ha dejado gratísimos recuerdos á los pechos de todos los católicos reusenses, y de la cual creemos lleva también S. E. agradables impresiones.

El sábado por la mañana visitó el señor Arzobispo el excelente *Manicomio Reusense*, de construcción moderna, del cual hizo cumplidos elogios. Por la tarde estuvo en el Centro Católico, adornado profusa y elegantemente para recibir del modo más digno posible á su venerable y cariñosísimo Pastor. La Junta y gran número de socios hicieron los honores al Rvmo. Prelado, quien, con la paternal afabilidad que tanto cautiva los corazones de cuantos tienen la dicha de oírle, oyeron de labios de S. E. abundantes frases de felicitación y aliento. Desde allí se trasladó al santuario de nuestra excelsa Reina y Madre la adorabilísima Virgen de la Misericordia, presidiendo la acostumbrada Salve semanal, á la cual acudió una concurrencia escogida y tan numerosa que llenaba por completo aquel lugar venerado.

Ayer celebróse solemnemente la fiesta organizada por la Congregación de Sant Lluís Gonzaga en honor de su angelical Patrón.

Los cultos de que ya di cuenta en una de mis anteriores revistas fueron gran esplendor, asistiendo á la Misa de Comunión de la mañana un número de fieles como pocas veces se reúnen en esta ciudad.

El sermón del Oficio estuvo á cargo del Dr. D. José Solé, catadrático de esa Universidad Pontificia, escogiendo muy oportunamente para tema de su sermón las virtudes de San Luis Gonzaga como modelo de la juventud católica.

Hábilmente hizo hincapié el ilustrado orador sobre las cuestiones candentes, fustigando de firme el socialismo y otros errores modernos, con lo cual y teniendo en cuenta los brillantes dotes del nombrado doctor, no hay que decir que su oración fué escuchada con extremo agrado por sus oyentes.

Por la noche tuvo lugar la solemne velada literario-musical en el Centro Católico.

Presidían el acto el Rdo. D. Antonio Boqueras, arcipreste, el presidente del Centro D. Francisco J. Beringola, y el de la Congregación D. Cándido Ciurana.

El Sr. Auqué (M.) pronunció un discurso entusiasta, cuya síntesis fué que en Reus unos cuantos jóvenes decididos se habían congregado y estrechamente unido para trabajar con fe y valentía por la Religión y por Cataluña, y que si como esperaban, eran secundados por quienes debían, elevarían el nivel moral de Reus hasta hacerla por todos conceptos la segunda ciudad de Cataluña.

La peroración del Sr. Auqué, de marcado sabor catalanista, fué premiada con nutridos y prolongados aplausos.

Leyeron varias poesías, siendo todos muy aplaudidos, los Sres. Ciurana (J.), Navarro, Papaseit, Sans, Auqué, Plana, Martí, Pascual, Pelliser, Clarasó, Cornet, Ciurana (C.) y Carbonell (F.).

La parte musical notabilísima, habiéndose elogiado y aplaudido en grande al maestro D. Mariano Baró, pianista, y á los cantantes D. Carlos Vilella y D. Gabriel Riba, que interpretaron con muchísimo gusto el *Ave Maria* de Gounod y otros números, y D. José Domingo, que cantó, sin previo ensayo, la popular canción *Lo burret*.

Terminó esta tan agradable con un discurso bellísimo del señor arcipreste D. Antonio Boqueras, que fué ovacionado al reseñar ligeramente lo que significaba la personalidad del llorado *mosén Cinto*, á quien dedicó párrafos hermosos impregnados de amor patrio y de sentimiento.

Canalejas me ha hecho quedar mal. Se dijo que á última hora había diferido su venida á esta ciudad para después de su estancia en Barcelona; pero los barceloneses lo han matado... moralmente y ya no es fácil que desde Madrid venga á soliviantar los ánimos con sus latifundios.

Así sea.

De V. amigo afmo. in *Corde Jesu*.

El Corresponsal

SECCION OFICIAL

Movimiento de poblacion del dia de ayer
Nacimientos.—Matilde Marqués Salgado.—Juan Luis Mercedés Junoy.—Domingo Felice Yerro.—Andrés Gras Recasens.—Pablo Agustí Sabaté.
Fallecidos.—Ninguno
Matrimonios.—Ninguno.

COMERCIALES

Movimiento del puerto

Llegadas de anteyar
De Amsterdam y Barcelona, vapor Aurora, de 472 ts., capitán H. Oldenburgo, con tránsito, consignado á D. José Escandell.
De Marsella, vapor Beira de 681 ts., L. Lunge, con id., consignado á D. José Escandell.
De Hamburgo y Barcelona, vapor Campeador, de 889 ts., capitán, H. Harrison, con id., consignado á los Sres. Mac Andrews y C.a.

Despachadas
Para Rotterdam y escalas, vapor Indian, con carga general.
Para Barcelona, vapor Felisa, con tránsito.
Para Liverpool y escalas, vapor Ulloa, con carga general.

Bolsa de Madrid

Table with market data for Madrid, including 'Cotización de ayer' with columns for various financial instruments and their prices.

Bolsa de Barcelona

Table with market data for Barcelona, including 'Cambios sobre el extranjero' and 'Acciones' with columns for exchange rates and stock prices.

Table with market data for Obligaciones (bonds) including 'Ferrocarril Norte Segovia', 'id. Almansa', 'S. J. Abadesas', etc.

Mercados de Cete y Marsella
Los precios de productos agrícolas españoles y otros, en las plazas de Cete y Marsella, eran al finalizar la semana próxima pasada, los siguientes:
Aceites: los 100 kilogramos: extrafino, de 105 á 110 francos; superfino, de 100 á 105; fino, de 85 á 95; corchos los 1000, superfino, de 25 á 35; fino, de 15 á 25; ordinario, de 10 á 15; azafrán español, de 68 á 72 francos kilo; limones, de 15 á 20 francos el mil; pasa de Málaga, de 6 á 12 francos, según calidad, la caja de 10 kilos; pasa de Denia, de 75 á 80 francos, según clase, los 100 kilos; ciruelas secas, de 75 á 140; heces, de 25 á 35, el grado de ácido tartárico, de 0'90 á 1'00; tártaro en bruto de 70 á 100 francos; el grado de bitartrato de 1'10 á 1'20; avellanas de Tarragona de 88 á 92, con cáscara de 44 á 48; almendras de Mallorca, de 162 á 168, de Alicante de 000 á 000; con cáscara, de 68 á 72; cacahuets de 42 á 46; alpiste, de 20 á 22; lentejas, de 18 á 22; judías, de 18 á 22; piñones de España, de 150 á 160; cominos, de 73 á 76; anís de Málaga, de 90 á 95; higos, de 25 á 30; azúcares en entrepote, blanco, de 21 á 22; rojos, de 17 á 18; refinados, 32, franco de derechos, 99; pimiento molido dulce, de 75 á 85; regaliz, de 22 á 25; ajos, de 28 á 32; cebollas, de 18 á 22; patatas, de 8 á 10; nuevas, de 13 á 15; manzanas, de 00 á 00; toma-

tes, de 55 á 60; naranjas, de 40 á 45 francos el mil; guisantes, de 25 á 30; fresas de 60 á 70 francos; albaricoques de 35 á 40 francos; cerezas de 20 á 25; meleocotones 55 á 60 francos.
Alcoholes: buen gusto, 32 á 50 frs. hectólitro; de orujo, 26 á 50; del Norte, de 32 á 35; Norte extrafino, 40; de industria de 26'25, á 28 francos hectólitro; cognac, de 50 á 150.
Heno, de 7 á 8 francos; alfalfa, de 6 á 7; salvados, de 9 á 15; algarrobos, 11 á 14; paja, de 4 á 5. Todo los 100 kilos.

Vinos españoles en Cete

Table with market data for 'Vinos españoles en Cete' listing various wine types like Alicante, Benicarló, Catalunya, Tarragona, etc., with columns for 'Nombres', 'Grados', and 'Precio. p. hac.'

ÚLTIMA INFORMACIÓN

Servicio especial de LA CRUZ

El ministro de Obras públicas

El viaje Barcelona, 23.

En el expreso de Madrid salió ayer tarde de la corte el Sr. Suárez Inclán, ministro de Agricultura y Obras públicas, á quien acompañan en su viaje el exministro Sr. Puigcerver, los diputados señores Villapadierna, Puigcerver (D. Vicente), Gascón (D. Santiago), Alexandre, Suárez Inclán (D. Heliodoro), el director general de Obras públicas Sr. Arias Miranda, el jefe del Negociado central del ministerio Sr. Aguirre, el del personal Sr. Aurioles, el secretario del ministro Sr. Acebedo y el redactor de La Correspondencia de España Sr. Barber.

Al llegar el tren expreso á la estación de Azuqueca tuvo que detenerse cinco horas hasta que la vía quedase expedita, pues poco antes, á consecuencia de la rotura del eje de uno de los vagones cargados de mármol, había descarrilado un tren de mercancías.

En Reus

Habían ido hasta Reus á esperar al Sr. Suárez Inclán, el director del Instituto Agrícola, D. Ignacio Girona, el diputado á Cortes señor Peris Mencheta, el inspector general de Aduanas Sr. Martínez, el ingeniero director de la Compañía de ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y á Alicante, Sr. Maristany, el jefe de vías y obras Sr. Coder, el director de Explotación señor Arzori y el jefe de sección Sr. Soligner.

En la estación fué recibido el señor Suárez Inclán, á más de los señores ya citados, por el Sr. Arzobispo de Tarragona, el alcalde y concejales de Reus, los jueces de instrucción y municipal, el comandante militar interino, una comisión de la Cámara de Comercio, el director del Banco de España, el diputado á Cortes Sr. Orga, el expre-

tado D. Pedro Nolasco Gay, varios diputados provinciales, el excalde Sr. Font de Rubinat, el director y el claustro de profesores del Instituto y muchos amigos particulares del ministro.

Eran estos muchos, pues el señor Suárez Inclán, que como nuestros lectores saben, fué en un tiempo registrador de la propiedad en Reus, dejó en aquella ciudad muchos y muy buenos amigos.

Canalejas en Madrid

Madrid, 23, 6 t.
En el expreso—que traía 20 minutos de retraso—ha llegado el exministro Sr. Canalejas.
Un cuarto de hora antes de que llegase el tren se abrieron las puertas que dan á los andenes, permitiéndose la entrada al público.
Una extraordinaria multitud, una gran avalancha de gente se precipitó al interior de la estación, mientras fuera de ella y en los alrededores quedaba muchísimo público.

El que se extendió por los andenes, llenándolos, se componía en su casi totalidad de elementos obreros y republicanos, figurando entre estos los Sres. Rodrigo Soriano, Junoy y otros.
Cuando el tren entró en agujas resonó en la estación un aplauso general y ruidosísimo.

Detalle comentado

6 t.
Entre los pocos que tienen noticia de ello, ha sido comentado el hecho de que, al cruzarse en Calatayud los trenes en que iban los señores Canalejas y Suárez Inclán se saludaran éstos, lo cual no tiene nada de particular.
Pero sí es extraño que el señor Arias Miranda, que iba acompañando al ministro y que hasta hace poco fué subordinado del señor Canalejas y que asistió al banquete que en honor de éste se dió en casa de Fournier, no le saludara.

En favor de los obreros

6 t.
Telegrafian de Málaga que mañana celebrarán una importante reunión los propietarios de fincas rústicas de Campanillas y la Vega, para tratar de la situación en que se hallan los obreros, estudiar los jornales, horas de trabajo, etc., y crear un Economato en el que se les faciliten artículos de primera necesidad en buenas condiciones.
La tendencia que reina en aquellos pueblos es á unir á propietarios y braceros por intereses comunes.

Extranjero

Un rumor
Paris.—Acentúase el rumor de que el Papa aconseja al Rey don Alfonso XIII que contraiga matri-

monio con una princesa de Austria ó de Baviera, pero no de la casa de Borbón.

Como dicho rumor procede de la prensa de Londres, ha sido acogido en los círculos de esta capital con toda reserva.

El Vaticano y los Estados Unidos

Paris.—Telegrafian de Washington que el ministro de la Guerra, autorizado por Mr. Roosevelt, ha comunicado á los delegados norteamericanos que se encuentran en Roma que se abstengan de discutir las cuestiones referentes á la iglesia católica y el Gobierno filipino.

Robo sacrilego

Paris.—Telegrafian de San Petersburgo que en Marthxorul, población del Cáucaso, unos bandidos, vestidos con el traje del país, han saqueado la iglesia y el convento de San Antonio.

En el momento que el sacerdote celebraba la Misa, los bandidos dispararon al aire, dispersando á la concurrencia que había en el templo.

Entonces los bandidos se apoderaron del sacerdote, apaleándole y amenazándole de muerte si no les decía donde se hallaban los fondos de la iglesia.

El sacerdote se negó á decirlo, contentándose los malhechores con apoderarse de algunos objetos y una pequeña suma en metálico que encontraron.

Explosión á bordo

Paris.—Un despacho de Shanghai da cuenta de que de resultados de una explosión ocurrida á bordo del crucero chino "Kaichi" hubo 150 muertos, salvándose únicamente dos tripulantes.

Expedición militar

Paris.—Comunican de Lisboa que se están haciendo activamente los preparativos para una expedición militar á Angola.

Un libro interesante

Paris.—Dicen de Milán que en el próximo otoño aparecerá un interesante libro del duque de los Abruzzos en el que describirá su excursión al Polo Norte.

Negocio lucrativo

VENTA de varias participaciones de la Sociedad Tarragonense "Pedrol y Compañía", domiciliada en esta ciudad y dedicada á la extracción de letrinas por el sistema inodoro.

CLINICA DENTAL

D. Fulgencio Agustí Aléu
PROFESOR-DENTISTA
Unión, número 44, principal.—Tarragona

Curación pronta de las enfermedades de la boca y dientes. Extracciones Sin dolor.
Orificaciones, empastes y toda clase de Obturaciones.
Construcción de dientes y dentaduras y aparatos de todas clases y empleo de todos los anésticos conocidos.

JOSÉ EGCEA

Profesor callista con Real título
Rambla de San Carlos, 63-1.º
TARRAGONA
Recibe de 10 á 12 y de 3 á 5.
Terremoto

EN VENTA

En el establecimiento de herrería de la plaza de Olózaga hay dos tartanas en muy buen uso para vender que se cedarán en condiciones muy ventajosas.

Imp. de La Cruz. — Méndez Núñez, 5

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Las Pastillas SERRA curan la TOS por rebelde que sea

Es el remedio más apropiado para combatir toda clase de catarrros ya sean crónicos ó agudos y puede emplearse en todas las afecciones del aparato respiratorio seguro de obtener felices resultados.
Para los niños y personas que tengan dificultades en tomar las PASTILLAS SERRA pueden sustituirlas por el FARABE SERRA que produce iguales efectos.

Se vende en la farmacia del Centro de M. Font.--Rambla San Juan, 57

ANÍS San Gerónimo
Especialidad de la casa
DESTILERIA San Gerónimo
de Francisco Forrellat * Castellvell y Vilar
(Prov. de Barcelona)

El ANÍS SAN GERÓNIMO está elaborado con alcoholes vínicos esmeradamente refinados y combinado con hierbas aromático-medicinales de la histórica montaña de Montserrat, constituyendo un licor que á la par de poseer un sabor exquisito, es altamente higiénico, tónico y digestivo. Los estómagos más delicados lo reciben sin daño alguno.

Gran diploma y Medalla de oro por la Academia parisién

Representante en España: D. Valentín Vallhonrat

TARRAGONA

LIBRERIA RELIGIOSA
DE
JOSE ARMENGOL Y TORRENS
Plaza de la Fuente, 57, Tarragona

Breviarios, Misales, Diurnos y Semanas Santas.—Escogido catálogo de obras morales recreativas.—Devocionarios última novedad.—Variado surtido de accesorios de escritorio.—Encuadernaciones de lujo y ordinarias.—Suscripción á obras y periódicos nacionales y extranjeros.

TARRAGONA.—Plaza de la Fuente 57.—TARRAGONA

GRAN ESTABLECIMIENTO
de sastrería, camisería y corbatería
de **VICENTE BRELL**
Conde de Rius, 23 y Rambla San Juan, 57, Tarragona

Géneros alta novedad para trajes de caballero y vestidos y abrigos para señora.
Surtido completo de ropa interior de todas clases y precios.
Corbatas según los últimos modelos.

ELEGANCIA Y ECONOMÍA

TIENDA DE PAPELES PINTADOS
DE
FRANCISCO DE A. CARBONELL
REUS.—Cementerio Viejo, núm 8.—REUS

Surtido de papeles pintados de todas clases, precios y condiciones.
Cristales, transparentes, marcos dorados.
Se encarga del empapelamiento de habitaciones en todas las localidades de esta comarca.—Confección de cielos-rasos.
Gran novedad en papeles procedentes de las fábricas más acreditadas, nacionales y extranjeras.

REUS.—Cementerio Viejo, 8.—REUS

Nuevo Establecimiento Balneario

de Vallfogona de Riucorp (Prov.ª Tarragona)

Temporada oficial desde 1.º junio hasta 30 septiembre

Según dictamen facultativo, las aguas de este establecimiento han sido clasificadas de *Clorurado sulfatado-sódico-cálcico-magnésico* variedad *bromuro yodurados*, y del análisis recientemente practicado por el **Doctor don José Casares**, decano de la Facultad de Farmacia de Barcelona, se desprende:

Peso de los cuerpos disueltos en 1 litro de agua			
Manantial grande	Manantial pequeño		
Temperatura. 14°	14°	Sulfato magnésico.	0'63133 grs. 0'94580 grs.
Densidad. 1.00665	1'00903	Cloruro sódico.	3'98688 » 7'01071 »
Residuo fijo á 160° 7.6740 grs. litro	11.907 grs. litro	Bromuro sódico.	0'00014 » 0'00066 »
Clases en 1 litro de agua			
Acido carbónico.	25'34 c. c.	Yoduro sódico.	indicios » 0'00013 »
Nitrógeno.	10'60 c. c.	Bicarbonato cálcico.	0'18733 » 0'28714 »
Acido sulfúrico.	indicios	Bicarbonato estróncico	0'02830 » 0'01506 »
Peso de los cuerpos disueltos en 1 litro de agua			
Sulfato sódico.	0'35340 grs.	Bicarbonato ferroso.	0'00078 » 0'00147 »
Sulfato cálcico.	0'17755 »	Silicato sódico.	0'05784 » 0'05571 »
		Silíce libre.	0'01528 » 0'02543 »
		Fosfato aluminico.	0'00250 » 0'00181 »
		Potasio	pequeña cantidad pequeña cantidad
		Litio.	» » » »
		Sulfuros alcalinos.	» » » »

La experiencia, de común acuerdo con los conocimientos científicos, demuestra los maravillosos resultados que se pueden obtener con el uso oportuno de estas aguas en las afecciones escrofulosas, sifilíticas, terciarias y reumáticas, tanto de la piel como las vícerales dependientes de aquellos estados morbosos.

Este Balneario consta de cinco cuerpos de edificio, dos salas de baños con bañeras de granito y porcelana, sala de pulverización, sala de duchas, salón de recreo, de billar, restaurant y comedor de segunda, 99 habitaciones desde una cama á tres en cada habitación con balcón ó ventana, jardines, iglesia y tres chalets.—El viaje puede efectuarse por Montblanch y por Tárrega (Lérida).—Los señores bañistas encontrarán coches en las mencionadas estaciones, para ir al balneario, á la llegada de los trenes.

Nota.—La correspondencia, sea cual fuere, debe dirigirse por Montblanch.

FUMADORES
Las personas de gusto preferen á todos los demás el papel de hilo puro, marca

EL INEGRITO,
fabricado con pasta superior y sin mezcla de color azul para blanquearlo.

Deja al tabaco todo su aroma y no daña el pecho ni irrita la garganta

PEDIDO EN TODOS LOS ESTANCOS

Depósito único en España:

EDUARDO GAVARRO.—Santa Ana, 17, Reus

ARRIENDO
Se desea tomar en arriendo una pieza de tierra con casita, cerca de esta ciudad
Informarán en la imprenta de este diario.

Droguería y Ultramarinos
DE
JAIME SANS
Tarragona * Plaza de la Fuente, 32, y Bajada de Misericordia, 2 * Tarragona

Completo surtido de productos químico-farmacéuticos, para abonos, industria y fotografía, azufres y sulfatos á precios económicos.
Perfumería de las más acreditadas fábricas, tanto nacionales como extranjeras.
Comestibles de todas clases, pastas para sopa, exquisito y variado surtido en galletas y embutidos de inmejorable calidad.
Conservas de todas clases, tanto de pescados como de hortalizas.
Vinos, champagne y licores de todas clase y marcas.

Especialidad en el tostado de cafés, almendras y avellanas

Esmero y prontitud en los pedidos.—Precios limitados

DROGUERÍA Y COMESTIBLES
DE
EUGENIO VIRGILI
Tarragona, 9, Bajada Pescadería, 9, Tarragona

Esta casa tiene el gusto de ofrecer á su numerosa clientela y al público en general, gran surtido en el ramo de drogas, productos químicos, perfumería y objetos fotográficos.
Especialidad en comestibles finos del país y extranjeros.

CAFÉS TOSTADOS AL DIA
legítimos de Moka, Puerto Rico y caracolillo

Depósito de carburo de calcio de superior calidad

Azufre florestella y sulfato de cobre inglés, garantidos
Todo á precios sumamente reducidos

LA CRUZ

DIARIO CATÓLICO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE TARRAGONA Y SU COMARCA
INDEPENDIENTE DE TODO PARTIDO POLÍTICO

RELIGIÓN, CIENCIA, LITERATURA

Información telegráfica propia, con alcance hasta las últimas horas de la noche

Corresponsales en las principales poblaciones de Cataluña

Suscripción: Tarragona, trimestre. 4 pesetas
Resto de España, id. 4'50 "